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La celebración de esta fiesta es ligeramente posterior a la de Navidad 

 

Epifanía significa "manifestación". Jesús se da a conocer. Aunque Jesús se dio a 

conocer en diferentes momentos a diferentes personas, la Iglesia celebra como 

epifanías tres eventos: 

 

- Su Epifanía ante los Reyes Magos (Mt 2, 1-12) 

- Su Epifanía a San Juan Bautista en el Jordán 

- Su Epifanía a sus discípulos y comienzo de Su vida pública con el milagro en 

Caná. 

La Epifanía que más celebramos en la Navidad es la primera. 

La fiesta de la Epifanía tiene su origen en la Iglesia de Oriente. A diferencia de 

Europa, el 6 de enero tanto en Egipto como en Arabia se celebraba el solsticio, 

festejando al sol victorioso con evocaciones míticas muy antiguas.  

 

Epifanio explica que los paganos celebraban el solsticio invernal y el aumento 

de la luz a los trece días de haberse dado este cambio; nos dice además que los 

paganos hacían una fiesta significativa y suntuosa en el templo de Coré.  

 

 Cosme de Jerusalén cuenta que los paganos celebraban una fiesta mucho an-

tes que los cristianos con ritos nocturnos en los que gritaban: "la Virgen ha da-

do a luz, la luz crece". 

Entre los años 120 y 140 AD los gnósticos trataron de cristianizar estos festejos 

celebrando el bautismo de Jesús. Siguiendo la creencia gnóstica, los cristianos 

de Basílides celebraban la Encarnación del Verbo en la humanidad de Jesús 

cuando fue bautizado. Epifanio trata de darles un sentido cristiano al decir que 

Cristo demuestra así ser la verdadera luz y los cristianos celebran su nacimiento. 

 

Hasta el siglo IV la Iglesia comenzó a celebrar en este día la Epifanía del Señor. 

Al igual que la fiesta de Navidad en occidente, la Epifanía nace contemporánea-

mente en Oriente como respuesta de la Iglesia a la celebración solar pagana 

que tratan de sustituir. Así se explica que la Epifanía se llama en oriente: Hagia 

phota, es decir, la santa luz.  Esta fiesta nacida en Oriente ya se celebraba en la 

Galia a mediados del s IV donde se encuentran vestigios de haber sido una 

gran fiesta para el año 361 AD.  
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La “Festividad del Bautismo del Señor” se 
celebra el domingo siguiente a la 
“Epifanía”, con la que se culmina el ciclo 
de Navidad. Este día (7 de enero de 2024) 
se conmemora el Bautismo de Jesús en el 
río Jordán, por parte de Juan Bautista.  
 
Los cielos se abrieron y el Espíritu de Dios 
descendió sobre El. 
 
Entonces aparece Jesús, que viene de Gali-
lea al Jordán donde Juan, para ser bautiza-
do por él. 
Pero Juan trataba de impedírselo dicien-
do: Soy yo el que necesita ser bautizado 
por ti, ¿y tú vienes a mí? 
 
 Jesús le respondió: Déjame ahora, pues 
conviene que así cumplamos toda justicia. 
Entonces le dejó. 
 Bautizado Jesús, salió luego del agua; y en esto se abrieron 
los cielos y vio al Espíritu de Dios que bajaba en forma de pa-
loma y venía sobre él. 
 Y una voz que salía de los cielos decía: Este es mi Hijo amado, 
en quien me complazco. 
Los cielos se abrieron y el Espíritu de Dios descendió sobre El. 
 
Yo descendí del Cielo con la misión especial de redimir a la 
raza humana. Esto envolvería primero la limpieza de las almas 
a través del arrepentimiento y después el compromiso de 
todos mis seguidores a través del Bautismo. 
La Santísima Trinidad estuvo presente en el solemne evento 
de mi Bautismo. Mi Padre habló amantemente desde el Cielo 
confirmando que su favor descansa sobre Mí. Yo santifiqué las 
aguas bautismales, abriendo así el camino para la purificación 
de las almas. El Espíritu Santo descendió sobre mí llenándome 
y fortaleciéndome para mi trabajo en la tierra. 
Yo di un ejemplo para que todos siguieran, en efecto, el Bau-
tismo es el Sacramento de iniciación a la Vida Cristiana. Todos 

aquellos que creen en mis enseñanzas 
y son bautizados serán salvados.  
En el Bautismo Yo lleno el al 
ma del fuego de mi Espíritu Santo, Yo 
hago el alma parte de mi cuerpo místi-
co, Yo concedo la gracia santificante al 
espíritu del bautizado para que su con-
ciencia lleve la luz que Yo vine a darle 
al mundo. 
 
En el Bautismo ustedes son vestidos 
con mi gracia, mi luz y mi protección, 
en otras palabras, ustedes son cubier-
tos con Cristo. Mi luz es ese poder que 
el alma necesita para crecer, embelle-
cerse y adquirir los méritos de mi Sal-
vación. 
Para aquellos que se arrepienten y 
desean ser purificados en las aguas de 
la salvación, Yo concedo el fuego del 

Espíritu Santo, para que aumente su fe y les haga ver con los 
ojos del Espíritu, un regalo celestial que es escondido a todos 
los que prefieren el mundo. Yo bautizo con el fuego del Espíri-
tu Santo. 
Cuando un niño es bautizado, lleva las semillas de mi amor 
dentro de el, se vuelve mi hijo, mi amado y mi favor descansa 
sobre Él. Yo envío mi Espíritu Santo para conducirle a través 
de la vida y mi gracia santificante para guiarle; Él tiene en-
cuentros muy íntimos conmigo en la práctica de su fe y en los 
Sacramentos de la Iglesia. 
Cuando un adulto es bautizado, experimenta mi amor y mi 
misericordia, Yo le perdono todos sus pecados y es vestido en 
mi luz. Aunque él sea viejo, nace de nuevo a la vida. 
Hay solamente un bautismo; esta es la fundación firme sobre 
la cual descansan todos los otros sacramentos para la santifi-
cación del alma. 
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  Festividad del bautismo del señor 

Grupo de Oración 
a Jesus por Maria 

 
Seguir el “si” de Maria 
para fortalecer su  
discipulado en  
Cristo. 
Viernes 6-7 pm  

 
Contactar:  
Sra. Maria Silvar 
317-698-1852 

Oración a San Miguel Arcángel                                                                                                                             

defiéndenos en la batalla. 

Sé nuestro amparo 

contra las perversidad y  

acechanzas del demonio. 

Reprímale Dios, pedimos  

suplicantes, 

y tu príncipe de la milicia celestial 

arroja al infierno con el divino poder 

a Satanás y a los otros espíritus 

malignos 

que andan dispersos por el mundo 

para la perdición de las almas. 

Amén 

  El trabajo de Dios   
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 Llega el nuevo año y es 

un buen momento para 

realizar cambios,  

empezar nuevos proyectos y 

afrontar el futuro con opti-

mismo y nuevos bríos. . 

Pero frena por unos días. 

Date el espacio y la libertad 

para reflexionar sobre el año 

pasado. 

Comienza un nuevo año 

nuevo soñando en grande. Encuentra esa palabra especial o 

lo que sea que te ayude a limpiar las telarañas en las esqui-

nas. Pero todo esto es mucho más significativo cuando re-

cuerdas las curvas del camino detrás de ti. 

Es un buen momento para comenzar de nuevo 

El nuevo año te da la oportunidad de volver a empezar, 

hacer cambios positivos en tu vida, tener un nuevo inicio 

desde el primer día del año y recomenzar tu vida. 

Dejar lo malo con el año viejo 

Desde hace mucho tiempo diferentes culturas han tomado 

la festividad del año nuevo como una transición y un cam-

bio. La llegada del nuevo año te da la oportunidad de dejar 

todo lo malo acontecido en tu vida con el “año viejo”, para 

que con él se vaya todo lo negativo y tengas un nuevo, li-

bre y limpio de culpas y cosas negativas. 

Nuevas metas, nuevos proyectos 

El año nuevo es el momento perfecto para empezar nuevos 

proyectos, esos que tenías guardados y no te atrevías a 

emprender para trazarse nuevas metas que cumplir. El año 

nuevo siempre es un buen comienzo para todo. 

Perdonarte y perdonar 

Las transiciones en la vida nos hacen siempre reflexionar, el 

“nuevo año” es una transición que debemos aprovechar 

para perdonar y sobre todo para perdonarse uno mismo. 

Un buen momento para olvidar los rencores y odios que no 

pueden anclar a un pasado que no es positivo, es tiempo 

para perdonarte y perdonar. 

Tiempos de cambio 

La llegada del nuevo año seguramente nos hará reflexionar 

de lo bueno y lo malo acontecido en el año que se va, to-

dos los aspectos importantes. Es una fecha perfecta para 

realizar cambios trascendentales en tu vida, dejar lo malo y 

negativo atrás, y abrazar lo bueno y positivo. Un tiempo de 

reflexión y análisis nos dará una 

mejor panorama y una mejor 

perspectiva. 

Es hora de amar 

El nuevo año no sólo es para 

reflexionar de los hechos de 

nuestra vida, también es un 

tiempo para el amor y las per-

sonas importantes en tu exis-

tencia. Es tiempo de decir “te 

quiero” a todas esas personas 

que están en tu vida y la hacen mejor; es tiempo de agra-

decer, es hora de amar y también de perdonar. 

Celebrar 

Para muchos la llegada del año nuevo viene acompañado 

de tristezas y desazones, quizás por lo perdido en año que 

se va, por los fracasos o las cosas malas que acontecieron. 

Pero a pesar que siempre habrá tristeza, esta no puede 

opacar una fecha para celebrar, un día para el cambio y el 

nuevo comienzo. Afronta el nuevo año con alegría y opti-

mismo, celebra. 

Una oportunidad para la felicidad 

El nuevo año está lleno de clichés que pueden llegar a ser 

hasta tontos y absurdos. La paz, armonía y felicidad de la 

que tanto se habla en estas fecha puede llegar a ser hasta 

empalagosa. Pero si bien es cierto esta fecha (dejando los 

clichés de lado) nos da la oportunidad de recomenzar, es 

un cambio y una transición que se puede aprovechar como 

pretexto para empezar a pensar en la felicidad, en hacer 

felices a los demás, y por qué no, a nosotros mismos. 

Saber dar las gracias 

Muchos empiezan a hacer su lista de deseos para el nuevo 

año, otros se trazan metas o se plantean logros. Pero el 

nuevo año también es buen momento de agradecer por 

todo lo bueno acontecido en el año que se despide; al mar-

gen de que religión o fe se profese, es un buen tiempo para 

decir “gracias” a quién corresponda. 

Tiempo de decir adiós 

El nuevo año nos da la oportunidad a las cual solemos afe-

rrarnos inútilmente y terminan siendo un lastre que nos 

impide seguir adelante. Reflexionemos y aprovechemos 

esta fecha para decir adiós a algunas cosas de nuestra vida 

que debemos dejar atrás, a la cual solemos aferrarnos inú-

tilmente y terminan siendo un lastre que nos impide seguir 

adelante. Reflexionemos y aprovechemos esta fecha para 

decir adiós. 

  Reflexiones para afrontar el nuevo año con optimismo 
 Lavidalucida.com 



 Para el que no cree en 
Dios la vida se le pre-
senta como un gran 
enigma. ¿Cómo encon-
trar el sentido de la vi-
da entre la infinidad de 
opciones que parecie-
ran abrirse frente a 
nuestros ojos? 

 Hemos dado la res-
puesta en el primer pá-
rrafo de este artículo. 
Todo se hace cuesta arriba y sumamente difícil e 
incluso imposible si empiezo por negar la existencia 
de Dios. 

Si vives en Roma y quieres ir a Florencia, lo indica-
do actualmente será tomar tu celular, seleccionar el 
aplicativo de tu preferencia y hacer las preguntas 
adecuadas para obtener como respuesta el mejor 
medio y la mejor ruta para llegar donde quieres. 
Luego, debes ponerte en camino y seguir las ins-
trucciones. Si niegas toda la evidencia obtenida y 
haces lo opuesto o lo que te viene en gana, te di-
vertirás seguramente, pero no llegarás a tu destino, 
sino tal vez por casualidad, con el riesgo de extra-
viarte y exponerte a peligros innecesarios, si desde 
el comienzo hubieras hecho lo que el sentido co-
mún, la lógica, la aplicación de la inteligencia y los 
recursos tecnológicos señalaban el sentido de la 
vida 

Dios y la Verdad dan el sentido de la vida 

Dios, el único Dios verdadero, es decir, el Dios de 
los Cristianos, al que encontramos manifestándose 
a nosotros desde el primer libro de la Biblia, nos ha 
sido Revelado por Jesucristo. En otras palabras, es 
Jesucristo el que nos Revela a Dios Padre y Crea-
dor de cuanto existe y con Él, el sentido de la vida. 

Porque todo ha sido creado por Él con un propósi-
to, con un motivo y para un fin. Para encontrar el 
sentido de la vida entonces es imprescindible cono-
cer a Dios. Y la única manera de conocerlo, para el 
común de los mortales, es a través de Jesucristo. 
Luego, es verdad que Él puede darse a conocer a 
quien quiere y cuando quiere. Es Dios. 

Jesucristo es el Camino, la Verdad y la Vida 

Es con estas palabras que Jesucristo se nos da a 
conocer en los Evangelios, que forman parte del 
Nuevo Testamento contenido en la Biblia. Por lo 

tanto, es muy claro que se-
gún se desprende de esta 
misma afirmación de Jesu-
cristo, si queremos encon-
trar el sentido de la vida, 
hemos de buscarlo en Su 
Palabra contenida en las 
Escrituras. 

Jesucristo sale al encuentro 
de quien lo busca con sin-
cero corazón. Él no se es-
conde. Por el contrario, Él 

ilumina nuestro camino, para que lleguemos a en-
contrar el único Camino que Él nos propone, para 
llegar a la Vida Eterna para la cual fuimos creados 
por Dios, nuestro Padre. Y el Camino que Jesucris-
to nos propone es la Verdad, porque solo ella nos 
conduce a la Vida Eterna. 

La Verdad es la que da el sentido de la vida 

Al final, meditando y reflexionando en las Palabras 
de Jesucristo que encontramos en las Escrituras y 
que la Iglesia nos da a conocer en forma dosificada 
cada día, llegaremos a la Verdad. Para ello, en 
nuestro largo peregrinar por esta vida debemos es-
coger siempre la Verdad como el único Camino. A 
veces no será tan fácil. Puede llegar el momento en 
que incluso debamos jugarnos la vida por ella, pero 
habremos de preferirlo, porque este Camino nos 
llevara a la Verdad, a Dios y con ello a la Vida Eter-
na y la Plenitud. 

El sentido de la vida lo da el alcanzar finalmente 
esta meta. Es que todos nuestros actos, todos 
nuestros pensamientos y nuestro tiempo han de 
estar dedicados a este propósito. Por ello cuando 
Dios entrega los Diez Mandamientos a Moisés po-
ne en el primero: amar a Dios por sobre todas las 
cosas, con todas tus fuerzas, con toda el alma y 
todo tu corazón. 

El Espíritu de la Verdad 

Seguidamente compartimos un coloquio formidable 
entre Jordan Peterson y el Dr. John Lennox 
(destacado matemático, filósofo, escritor y teólogo) 
porque estamos seguros ayudarán a purificar nues-
tras almas y a abrir nuevas puertas y ventanas para 
facilitar aquel encuentro con Dios que tanto anhela-
mos y por lo tanto con el verdadero sentido de la 
vida que todos estamos buscando.  
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   Llegar a Dios es encontrar el sentido de la vida 

Roguemos al Señor. org 



En ocasiones se usa la ex-

presión “católicos abiertos” 

para contraponerla a 

“católicos cerrados”. 

Los primeros, según 

quienes usan este tipo de 

expresiones, serían aquellos 

católicos que rompen es-

quemas rígidos, que no se aferran a dogmas como si 

fueran inmodificables, que tienen libertad para poner 

en discusión las enseñanzas del Papa y de los 

obispos, que piensan por su cuenta, más allá de las 

fronteras estrechas de catecismos y concilios. 

Los “católicos cerrados”, según quienes usan tales 

fórmulas, serían aquellos católicos que no ponen en 

discusión la doctrina oficial, que acogen plenamente 

las enseñanzas del Papa y de los obispos, que no 

tienen la capacidad de poner en duda lo que con-

sideran como dogma, como revelado, como patrimo-

nio acogido por la Iglesia a lo largo de los siglos. 

Esta contraposición, sin embargo, supone que hay 

diversas maneras de ser católicos, cuando en realidad 

sólo es posible ser católicos de una única manera: la 

de quienes aceptan plenamente la Revelación de 

Dios, tal y como la acoge, protege y enseña la Iglesia 

(el Papa y los obispos que están unidos al Papa y 

entre sí). 

Fuera de esa perspectiva un bautizado deja de ser 

católico. Por lo mismo, no es auténtico católico, por 

ejemplo, quien asume ideologías que promueven el 

odio de clases, o el racismo, o el desprecio hacia 

otros seres humanos. Tampoco es auténtico católico 

quien defiende el aborto, o 

quien promueve la venganza 

como si fuese algo aceptable, 

o quien niega la indisolubilidad 

del matrimonio, o quien recha-

za la existencia del demonio y 

del infierno. 

La lista de ideas y doctrinas 

que se oponen a la fe católica es muy larga. Existen 

muchos modos de salir del redil de Cristo, de romper 

con la unidad de la Iglesia. Quien actúa fuera de su 

identidad de creyente, podrá ser presentado como 

“abierto”, cuando en realidad es simplemente alguien 

que ha perdido un don maravilloso ofrecido por Dios 

porque prefirió un día buscarse cisternas rotas que 

no pueden contentar su corazón (cf. Jer 2,13).. La 

distinción entre católicos abiertos y cerrados es, por 

lo tanto, engañosa. El uso de esas etiquetas busca 

presentar como mejores a los que avanzan hacia la 

pérdida de su fe, y como peores a los que viven den-

tro del redil de Cristo (cf. Jn 10,1-16). 

La realidad es precisamente la opuesta: un católico 

que piensa fuera de la “regla de la fe” se cierra a la 

gracia, queda prisionero de la mentalidad del mundo, 

rompe la unidad de los creyentes. En cambio, un 

católico que vive según la doctrina recibida, se abre 

plenamente a la gracia, acoge el regalo de Dios, per-

manece dentro de la Iglesia y se une plenamente a 

sus hermanos.  Sólo desde esa actitud de acogida y 

de apertura a Dios es posible que haya un solo reba-

ño y un solo pastor, porque se escucha la única pala-

bra que salva: la que viene del Padre a través de su 

Hijo en el Espíritu Santo. 

Ministerio  

Maria  

Siempre  

Virgen 
 

Únase a la oración a  

María Siempre Virgen 

todos los martes de  

11 am a 1 pm en el salón 

San Juan Diego de la 

Iglesia. 
 
Coordinadora:  

Gaby Marroquín: 317-703-0918 

 ¿Qué se entiende por “católicos abiertos”? 
    ChurchForum/Fernando Pascual 

¿Cuál es el origen del cuello romano o clerical? / Morgane Afif  
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¿Desde cuándo se reconoce a los sacerdotes por el cuadradito blanco 

que llevan en el cuello de la camisa? ¿De dónde procede esta costumbre 

y qué simboliza? 

Negro, azul o gris, cada sacerdote tiene su camisa y su alzacuellos… 

romano o no. La tradición se remonta a la Edad Media, cuando el cuello 

blanco, según su forma -encaje, fresa o guimpe delicadamente plegado-

, permitía a los miembros del clero, la nobleza y los hombres de ciencia 

distinguirse del pueblo llano. El clero no fue una excepción a la regla. 

Aunque el clero regular adoptó signos distintivos claros, tonsura y 

hábito religioso, a partir del siglo IV, no fue hasta el siglo XVI, con la 

Contrarreforma y bajo el patrocinio de Juan Carlos Borromeo, el gran 

artífice de la Iglesia tridentina, cuando la sotana y el birrete se hicieron 

obligatorios para los eclesiásticos seculares. 

A lo largo de los siglos, el cuello con solapa blanca o «cuello galicano», 

como el del Cura de Ars, se convirtió en el más popular. Su color blanco, 

como el del cuello roma-

no, representa la pureza 

y contrasta con el negro 

de la sotana, símbolo de 

humildad. El cuello ro-

mano debe su nombre a 

su origen geográfico, ya 

que al principio solo lo 

llevaban los clérigos de 

Roma. 

Apareció por primera vez en el siglo XIX, pero no fue hasta el pontifica-

do de Pío XII (1939-1958) cuando su uso se extendió a todo el clero. Sin 

embargo, el cuello romano, también conocido como «clergyman«, no es 

patrimonio exclusivo de los católicos, e incluso nos llega de otras con-

fesiones cristianas, protestantes y anglicanas. 



Evangelizar es una tarea primor-
dial. Es el trabajo al que estamos 
llamados todos. Es importante y 
urgente. No hay tiempo que per-
der. La mies es abundante y los 
obreros pocos, Debemos orar al 
dueño de la mies para que envíe 
más obreros a su mies. 

El Señor habla claro a sus discípu-
los. Como siempre, hay que prestarle atención. Hay 
que escuchar. No es que cada uno vaya y vea cómo se 
las arregla, sino que da instrucciones precisas. Igual 
que siempre, la Palabra del Señor es abierta y amplia. 
Va mucho más allá de la frontera literal. 

La mies tiene dueño 

No vamos a ponernos a disposición de quien nos quie-
ra contratar. No. Estamos yendo enviados como obre-
ros a trabajar por disposición del dueño de la mies. Es 
Él quien nos manda. Atendiendo a Su Voluntad es que 
vamos a trabajar. No vamos a trabajar para otro due-
ño, ni esperamos encontrar en esta mies obreros tra-
bajando para otro dueño. 

No estamos, pues, en tierra extraña. Es el dueño el que 
nos ha confiado esta labor. Es en Su nombre que va-
mos, sabiendo que la mies es mucha y los obreros po-
cos. Él mismo nos anticipa que la mies habrá de su-
perar nuestra capacidad de trabajo, por lo que debe-
mos orar al dueño de la mies que envíe más obreros. 

Siguiendo las instrucciones encontraremos que la ta-
rea supera nuestra capacidad. Esto quiere decir que el 
trabajo está asegurado y que, siendo tan vasto, no 
puede esperar. Hemos de ponernos en camino inme-
diatamente si queremos alcanzar el propósito enco-
mendado. 

Siendo el Dueño de la mies el que nos convoca y nos 
urge a trabajar, cómo podríamos entender que uno de 
sus lugartenientes nos salga ahora con que no hay que 
hacer proselitismo. ¿Cómo interpretarlo? ¿Será que 
ahora la mies tiene otros dueños? ¿Qué está bien que 
otros la recojan? ¿Por qué el dueño nunca nos dijo 
eso? Parece obvio que nos quieren engañar. 

Los obreros pocos y el Reino cerca 

¿Cuál puede ser la importancia que el Reino de Dios 
este cerca? ¿Es un detalle menor? ¿No está indicando 

más bien la urgencia o perentorie-
dad de la misión? Que el Reino 
está cerca de nosotros debe llevar-
nos a prepararnos para participar 
del mismo. 

Hemos de cambiar nuestras cos-
tumbres. Hemos de prepararnos 
para ser aceptados en el Reino. 
Tendremos que cambiar algunas 

cosas, para adecuarnos a Él. Que el Reino de Dios esté 
cerca ha de ser una buena noticia para quien la escu-
cha. Eso es lo que debemos anunciar. Lo que debe en-
tusiasmar a todo el que nos escucha. 

El Reino de Dios está cerca, los obreros son pocos 

Razones suficientes para empeñarnos en el trabajo. 
Revisémoslas: (1) Es el dueño de la mies el que nos 
manda (2) Él nos da instrucciones muy precisas, entre 
ellas, no llevar nada ¿por qué? Porque Él así lo manda. 
Así lo ha dispuesto. Y es que todo lo que pudiéramos 
necesitar, Él lo suplirá. Hemos de confiar en Él. (3) No-
sotros debemos hacer Su Voluntad. Dejar el resto en 
sus manos. ¡Confiar! Con su Gracia alcanza y sobra. 

ay mucho trabajo. Este nos superará. La mies es mu-
cha, los obreros pocos. Debemos orar pidiendo que el 
dueño envíe más obreros a la mies. Y estamos adverti-
dos: vamos como ovejas en medio de lobos. No espe-
remos una fiesta de recepción.  Vamos llevando la paz. 
Pero no nos quedemos donde no nos quieran. Tome-
mos lo que nos den.  Vayamos anunciando que el 
Reino de Dios está cerca. 

Esta es la Misión de todo cristiano 

Somos obreros al servicio del Dueño de la mies. ¿Por 
qué obreros? Porque humildemente reconocemos la 
majestad del Dueño de la mies y nos hacemos esclavos 
suyos. Conociéndole, consideramos un privilegio ser-
virle de este modo. No encontramos mejor sentido a 
nuestra vida que servirlo. 

Estamos firmemente convencidos que es muy poco lo 
que el Dueño de la mies nos pide a cambio.   Y por Él 
estamos dispuestos a dejarlo todo a sabienda de que 
no quedaremos defraudados.  

Los obreros pocos 
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Roguemos al Señor/Miguel Damiani 



 Sin levantar polvo 
Renuebo de Plenitud/ Pedro J. Bello Guerra 

Un día, un comerciante de 
caballos llevó dos magnífi-
cos corceles a un príncipe 
y los ofreció en venta. Am-
bos animales eran seme-
jantes: jóvenes, robustos y 
de buena constitución. 
 
Pero el comerciante pedía 
por uno de ellos el doble de 
lo que pedía por el otro. El 
príncipe llamó a sus corte-
sanos y les dijo: 
-Le regalaré estos magníficos potros al que pueda 
explicarme por qué uno de ellos vale lo doble que 
el otro. 
Los cortesanos se acercaron a los dos animales y 
los observaron cuidadosamente, pero no pudieron 
descubrir ninguna diferencia qué justificarse una 
diferencia de precios tan grande. 
 
-Ya que no comprenden la diferencia entre los dos 
caballos, será mejor probarlos, así podrán ver con 
mayor claridad por qué tienen un valor tan distinto. 
Hizo que dos jinetes los montaran e hizo que die-
ran algunas vueltas alrededor del patio del palacio. 
Ni siquiera después de esta prueba los cortesanos 
lograban entender la diferen 
cia de precio entre los caballos. 
 
Entonces el príncipe explicó: 
Habrán notado que, al correr, uno de ellos casi no 
dejaba rastros de polvo, mientras que el otro levan-
taba una gran polvareda. Por esto el primero vale 
lo doble que el otro, porque cumple con su deber 
sin levantar tanto polvo.” 
Al parecer, la humildad y sencillez no son virtudes 
muy valoradas en nuestra época. Cumplir el deber 
con responsabilidad es muy cotizado hoy en día 
porque importan los resultados; 
 
también el estar preparado con estudios y expe-
riencia práctica y el saber trabajar en equipo tien-
den a estimarse como cualidades invaluables; sin 
embargo la modestia y humildad de quien no pre-
sume de sí mismo, ni de sus cualidades, ni de sus 
logros -sintiéndose superior a los demás y merece-
dor de los más altos reconocimientos y remunera-
ciones no está bien visto. Hoy al igual que hace 
dos mil años: “en nuestra sociedad hace carrera el 
que más polvo levanta…” (Mateo 26,26). 
“Levantar polvo”, presumir de logros o cualidades 
personales, “hacerse notar”, puede ser una mani-
festación de falta de afecto o de reconocimiento 

por parte de la familia, délos 
amigos o de los jefes en el 
trabajo que busca compensar 
el reconocimiento que otros 
no hacen sobre uno. 
 
Puede ser también una señal 
de soberbia, de ser reconoci-
do y alabado por los demás a 
los que se percibe como infe-
riores. En cualquier caso el 
hacerse notar, aunque uno 

sea realmente bueno, desdice de la calidad huma-
na que no busca la recta intención de cumplir el 
deber como un servicio a los demás, sino ante to-
do, como una fuente de halagos y deferencias, 
centrando la acción no en el Tú o Ustedes, sino en 
el Yo. 
 
Pero ¿por qué el cumplir con el deber sin levantar 
tanto polvo puede llegar a ser una cualidad tan va-
liosa? 
Quizá porque encarna a la humildad, y sólo la gen-
te humilde es capaz de reconocer sus errores, que 
es el punto de partida de la superación personal. 
Sólo el humilde acepta la crítica constructiva de los 
padres, de los profesores o de los jefes y compa-
ñeros de trabajo; sólo los humildes reconocen 
cuando se equivocan y piden disculpas si ofendie-
ron o afectaron a alguien con su mal proceder, con 
sus comentarios u omisiones. 
 
La humildad también es una virtud excepcional 
porque gracias a ella no sentimos que lo sabemos 
todo y por tanto reconocemos que podemos apren-
der de los demás, aún de la gente sencilla. Sólo los 
humildes saben encontrar la riqueza en los demás. 
 
La humildad de quien no levanta polvo además se 
agradece por que una persona presumida, jactan-
ciosa y soberbia cae mal en todas partes y crea a 
su alrededor una atmósfera densa, ya que sólo se 
preocupa por sí mismo y se olvida de los demás, 
en cambio, el humilde y sencillo es fácil de trato 
porque es transparente, porque comparte logros y 
fracasos, por-que se preocupa por los demás tanto 
como por sí mismo y, además, porque sabe escu-
char y aprender de las experiencias de otros. 
 
El humilde cumple su deber sin presunción, está 
abierto al diálogo y al conocimiento, aprende de 
sus experiencias, reconoce sus errores y es agra-
dable, por eso vale “oro” comparado con el que 
simplemente es muy capaz . 
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Apostolado Hispano– Nuestra Señora del Monte Carmelo 

 Como vivir nuestra Fe Católica 

 MISA EN ESPAÑOL Todos los Domingos a las 3:00 de la tarde en nuestra Iglesia. 

 CATECISMO  El próximo grupo de preparación para la Primera Comunión iniciará  el 

último domingo de agosto 2024. Puede registrar a su hijo(a) si cuenta entre 8 y 14 años de edad y 

sabe leer y escribir en Español o Inglés para el próximo año 2024-2025 en Jul-Ago 2024. La           

preparación para recibir la Primera Comunión es por dos años. 

 BAUTISMO.-El Bautismo en español es el cuarto domingo de cada mes , a las 3:00 PM. Des-

pués de la Misa. Padres y padrinos deben asistir a una clase pre-bautismal, que es el cuarto martes 

de cada mes de 6-8 pm, Es necesario anotarse con anticipación para poder bautizar a su hijo(a).  

 CONFESIONES  sábados de 8:30 -10 AM, 12:30—2:30 pm y en español: Domingos antes 

de Misa (2-2:40 pm) o concertando cita con el Padre Elliot Zak al (317) 846-3475. 

 BODAS  Se requiere solicitar el proceso de preparación matrimonial con seis meses de antici-

pación y asistir  a un retiro prematrimonial. Hacer cita en la oficina.    

 ADORACION AL  SANTISIMO  Esta expuesto las 24 horas del día, los siete días de 

la semana, todo el año. Vengan a visitarle HOY!!,    !! NOS ESTA ESPERANDO !! 
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